





## ACTOS CONMEMORATIVOS DE NTRA. SRA. DEL ROSARIO

#### 7 de Octubre. Miércoles.

12.00 h. Celebración eucarística. La misa será cantada por el Coro Romero Ntra. Sra. del Rosario. 19.00 h. Salida procesional.

Recorrido: C/ Olvera - C/ José Caro Barragán - C/ Manuela González - C/ Servando López de Soria -C/Fernando Cámara - C/Conil - C/Sevilla - C/Andrés Sánchez de Alva - C/José Caro Barragán - C/Olvera



stimados vecinos y vecinas:

Otra vez y un año más, tengo la oportunidad de dirigirme a vosotros con motivo de la celebración de la Feria y Fiestas de 1998, en honor de nuestra Sra. del Rosario, patrona de esta población. Fiestas que exaltan nuestro entorno, nuestra manera de ser y nuestra aventura como cuerveños.

Y en estos días de alegría y de buen humor, todos los cuerveños y cuerveñas, que tenemos la obligación de sentirnos invitados a caminar como protagonistas en la realización de un pueblo mejor, hacia el mañana, con el pueblo al que pertenecemos y servimos, vamos a lograr una gran convivencia y hacer unas fiestas agradables para todos y para aquellos que nos visitan.

Pero también, durante estos días de fiestas, entre el chillido ensordecido de altavoces, riada de ruidos y barullos, de buen beber y disfrute, no nos olvidemos de los vecinos y amigos que por motivos diferentes no pueden estar con nosotros. Saludos y buenas fiestas 1998.

Alcalde: Juan Garrido Lugo.



# Reina y damas infantiles 1998



Mireia Cardoso Sierra 1ª DAMA DE HONOR



**Nuria Cristina Pérez López REINA INFANTIL** 



**Ana Rodríguez Cabral** 2ª DAMA DE HONOR

Rocio Benitez Pérez REINA MAYOR



Elizabeth Rivas Tejero 2ª DAMA DE HONOR

# Reina y damas mayores 1998



Guadalupe Zamora García 1ª DAMA DE HONOR



## Un programa para la diversión

### Todos los días

Paseo de Caballos y Enganches por el Real de la Feria de 12.00 h. a 19.00 h.

Orquesta Forma: en la Caseta Municipa a las 22.00 h

#### 6 de Octubre, Martes.

- 21.00 h. Inauguración del Alumbrado con la Banda Municipal de Ntra. Sra. del Rosario de El Cuervo.
- 23.00 h. Actuación de la Orquesta Formas. Caseta Municipal.
- 24.00 h. Coronación de la Reina Mayor e Infantil y Damas de Honor Feria y Fiestas 1998. Caseta Mpal

#### 7 de Octubre. Miércoles.

- 07.00 h. Alegres Dianas callejeras.
- 24.30 h. Actuación de Las Corraleras de Lebrija.

#### 8 de Octubre. Jueves.

- 13.00 h. Homenaje a la 3ª Edad. Caseta Municipal.
  - Actuación de El Cojo Coripeño y María Cala (Canción Española).
- 24.30 h. Actuación de Chiveve.

#### 9 de Octubre. Viernes.

- 14.30 h. Actuación Coro Romero Ntra. Sra. del Rosario. Caseta Municipal.
- 18.00 h. Cabalgata de Gigantes y Cabezudos.
- 01.00 h. Actuación de Fran Bravo.

#### 10 de Octubre, Sábado.

- 12.00 h. Concurso de Cucaña en el Real de la Feria.
- 14.30 h. Actuación de Sonia Andrades (Canción Española).
- 01.00 h. Actuación de Ecos del Rocío.

#### 11 de Octubre. Domingo.

- 12.00 h. Prueba de Ciclomotores Automáticos en tierra. Trasera de la Feria.
- 14.00 h. Actuación de Cal y Bronce.
- 15.00 h. Gala Infantil.
- 17.00 h. Fútbol.
- 01.00 h. Actuación del Dúo Sacapuntas.
- 02.00 h. Gran Función de Fuegos Artificiales.





ECOS DEL ROCIO



ORQUESTA FORMA

TODOS LOS DÍAS DE FERIA EN TU CASETA DE LA JUVENTUD TU MÚSICA, TU AMBIENTE Y ACTUACIONES.

LA DELEGACIÓN DE FIESTAS SE RESERVA EL DERECHO DE CAMBIAR O MODIFICAR EN TODO Y PARTE EL PROGRAMA OFICIAL DE ACTOS EN BENEFICIO DEL MISMO.

## Haciendo Historia

Historia de las 10 casetas más antiguas de la Feria de El Cuervo

## "LOS AMIGOS"

#### Fecha de fundación 1968

La caseta recibió el nombre de «Los Amigos» porque la fundaron un grupo de amigos con la intención de que esta amistad perdurara a lo largo de los años, haciendo de la caseta un punto común de encuentro para todos ellos. Esta caseta fue la primera de nuestra feria.

Los socios fundadores fueron 23, el primer presidente fue Antonio Gracia Blázquez, que ostentó el cargo 15 años consecutivos y dos años más después.

#### Actividades:

Organiza concursos de baile

Está amenizada todas las noches por una orquesta.

Suelen realizarse actuaciones para los niños con la contratación de payasos. Se suelen organizar espontáneamente corrillos flamencos al caer la tarde con artistas que allí se reúnen.

#### Anécdotas:

Este año cumple su trigésimo aniversario. Es tradición en la Caseta de los Amigos que el primer día de feria se haga un ajo para comer , en recuerdo de «El Chache» que desde los comienzos de la caseta era el encargado de cocinar dicho plato. Tras la muerte de este señor, es Benito Cárdenas la persona encargada de realizar esta comida típica de nuestra localidad, manteniendo así la tradición de la caseta.



## "LOS 25"

Fecha de Fundación 1977. Es la 2ª caseta con más antigüedad de la Feria de El Cuervo.

El nombre surge porque eran 25 amigos los socios fundadores. Siendo el primer presidente Diego Piñero («Cojo El Triste»).

El hecho más destacable de la caseta es la tradicional comida de vaquilla que generalmente los viernes y sábado de Feria por la mañana se celebra en un cortijo próximo de la localidad (Cortijo de la Sierra, El Cubo) o bien algún año en la plaza de la dehesa.

Para la comida algunos socios se engalanan con trajes de torero que alquilan. Todos los socios asisten al evento taurino e incluso participan, aunque el paseillo se reserva sólo para los socios toreros.

Además se elabora un cartel de toros. Dicho cartel es una muestra del buen humor que caracteriza a los socios.

Cuando se termina la corrida los participantes regresan al recinto ferial y allí, en la misma caseta se les brinda un sonado homenaje.

Cabe destacar otras actividades como las comidas de convivencia durante la decoración de la caseta y concursos (la patata, la escoba, de baile, de Sevillanas, etc.)

Para los más pequeños actuaciones de payasos.

La portada de esta Caseta es propiedad de los socios y es la más peculiar de la Feria.



## "LOS COMPARES"

Esta caseta fue fundada en el 1982.

El nombre de la caseta le viene porque en aquel entonces había entre los socios (que eran cuarenta en total) algunos que eran compadres en la vida real, de ahí salió el nombre, un poco más fino, por eso somos «Los Compares».

Los socios fundadores entre otros son:

Diego Fernández Arriaza Juan A. Silva Castro José A. Rodríguez Franco Andrés y Paco Delgado Catalán Alvaro y Manolo Granado Fernández.

Entre las actividades tenemos payasos (de los de verdad) para los niños y diferentes juegos para ellos. Para los mayores tenemos algunos concursos con importantes premios (uno de ellos es un viaje para dos personas para después de Feria). También trofeos de los caros y también hacemos baile de salón.

Como anécdotas tenemos una que repasando la lista de los cuarenta socios, resulta que entre todos había uno soltero, por lo cual tuvimos que casarlo, pero todo real, con traje de novia, cura, monaguillo y tarta nupcial incluida, padrinos y todo.

Otra fue a consecuencia de la lluvia, se nos llenaron los toldos de agua y con el peso se nos cayó la caseta y se partió toda, por suerte no había nadie dentro.

Otra graciosa, fue que un socio se encontró en la pista de baile veinte duros, eso si que es una anécdota difícil.



## "LOS INCANSABLES"

Como su nombre indica esta caseta es la más incansable de toda la Feria. Desde su fundación en el año 1982, donde unos amigos se reunieron en la Cafetería Atlántida y a propuesta de D. Juan Delgado (El Chambo) al cual le gusto el nombre de un grupo que por aquellos entonces actuaba en la Caseta de Los Amigos.

En el año de fundación 25 amigos y compañeros fueron los socios fundadores de esta caseta, que se identificaron con el nombre ya que por esa fecha eran jóvenes y con ganas de mucha marcha, la cual hasta la fecha de hoy no se ha perdido, sino que se ha aumentado, ya que el espíritu de diversión es el mismo, pero con mas experiencia. Todo ello se demuestra en que cada año es la última caseta que cierra la feria.

El primer presidente fue Manuel Cala Alcón y el presidente actual es José Luis Romero Cruz.

Como viene siendo habitual todos los años se organizan concursos y juegos tradicionales, como lo de la escoba, silla, estatua, el mamón, etc. Pero siempre se realiza en el descanso de la orquesta de la caseta todo ello para que no se pare la marcha.

A destacar que uno de los ritos más conocidos de nuestra caseta es el bautizo de los nuevos socios que se celebra el domingo de feria por la tarde. Consiste en que los nuevos socios deben llegar a la caseta ataviados con su «mejor imagen», los cuales serán bendecidos por el cura mayor de la caseta el cual está asistido por sus correspondientes monaguillos para tal ceremonia. Los nuevos socios deberán hacer un juramento para poder ser admitidos como nuevos socios.

Cabe destacar como anécdota que en el año 1984 la caseta de Los Incansables se encontraba ubicada en un salón particular y por motivos desconocidos se declaró un incendio, gracias que todo quedo en un susto.



## "LOS QUE QUEDARON"

Fecha de Fundación en 1984.

El promotor de la fundación de esta caseta fue Servando López de Soria.

El nombre surgió del siguiente detalle, en un principio formaba parte de los socios fundadores Manuel Andrades (Bar Sevilla Betis) decidiendo el nombre de «Los quince y el Manolito», a ultima hora Manolo no entró como socio y los demás pensaron como nombre «Los que quedaron».

Al final fueron 14 los socios fundadores siendo su primer presidente José Calvo.

En 1984 la caseta se montó en el salón de Andrés Amarillo, el año siguiente ya se montó como caseta en el recinto ferial y era propiedad de los socios, es la única caseta de la Feria de El Cuervo propiedad de los socios.

Durante su montaje (por parte de los socios) se celebra una convivencia (comida todos los días del montaje).

Es una caseta muy familiar, existe muy buena convivencia, se cuenta con nueve premios a la mejor caseta engalanada, dos segundos y uno a la caseta más ambientada y con mejor convivencia. Cada vez que los socios se han puesto a decorarla en serio se ha ganado el primer premio.

Actualmente la componen 32 socios.

La primera noche de Feria se celebra la tradicional cena, se cuenta con un conjunto todas las noches de Feria.

Antes de Navidad se celebra una cena convivencia con todos los socios, aunque la relación perdura todo el año y en ocasiones se montan comidas en el campo.



## "SOBRE RUEDAS"

Año de Fundación: Verano de 1988.

El porqué del nombre:

El nombre surgió por lo rápido que se formó el grupo y a la vez porque la mayoría éramos camioneros y de ahí el nombre de «Sobre Ruedas».

Socios fundadores:

La componíamos 22 socios, siendo su presidente José Pozo y secretario Manuel Zapata con un grupo de colaboradores que sin ellos no hubiéramos podido montarla. En las Ferias de 1995 y 1996 fue presidente Juan Carnicer y de 1997 hasta ahora Rafael Regordán, con un buen grupo de colaboradores, en la actualidad la formamos 44 socios.

#### Actividades:

Una cena en familia en la inauguración y comida de hermandad todos los días, payasos para los pequeños y los concursos tradicionales de caseta, así como una orquesta por las noches.

#### Hechos a destacar:

Un año, una hora antes de la inauguración no nos habían traído ni sillas ni mesas, Manolo González responsable político entonces, nos las facilitó de la Caseta Municipal. Los primeros años no teníamos grupo musical, al ser pocos socios, nos amenizaba las noches Manolo Benítez con su órgano. También hemos ganado un 1º, 2º y 3º premio a la decoración.



FOTO BEJARANC

### "LA AMISTAD"

Cierto día del mes de Septiembre del año 1988, se reúnen en la puerta del por todos conocidos «Bar Chinitas», nueve señores. A estos señores se les ocurre organizar una caseta de Feria; «El Pescaíto» quisieron llamarle, no el seudónimo más apropiado debido a como se había formado. Al final «La amistad» triunfó y con ese bonito nombre se le bautizó.

Socios Fundadores:

Manuel Vidal García (Presidente)

José Bueno Calderón

José Rodríguez Arriaza

Juan A. García Melero

José L. Regordán Mora

Benito Hidalgo Sánchez

José Castell Fuentes

José Rodríguez Franco

Segundo García Moreno

Actividades que organizan durante la Feria:

Anualmente:

Cena de los enamorados

Comidas de hermandad

Actividades culturales (los primeros años)

Feria:

Juegos, concursos y comidas de hermandad.

Una anécdota desagradable, fue que en el año 1994 el viento hizo volar la caseta por los aires, esto ocurrió a la 13.00 h. Este hecho hizo obtener premios en Vídeos de Primera.

Como anécdota agradable a las 24.00 h. del mismo día estábamos bailando en la misma caseta.



## "AMIGOS DE ZAMARRA"

Esta caseta se fundó en el año 1989, siendo éste el primer año de montaje de la misma.

El nombre de la caseta se impuso por un grupo de amigos simpatizantes del Grupo Zamarra, existente en aquellos años en nuestra localidad.

Sus socios fundadores fueron ese mismo grupo de amigos y simpatizantes, encabezados por José Luis Amarillo García que fue el primer Presidente que tuvo la caseta.

Las actividades que se organizan durante la Feria son:

Cena de convivencia de los socios y diversos concursos infantiles y mayores durante los días de Feria.

Es de destacar que actualmente la Directiva de la caseta está integrada desde hace tres años sólo por mujeres, siendo su actual Presidenta Mª Auxiliadora Alpresa García.

Entre las anécdotas ocurridas en estos años, es de destacar que en la Feria del año 1.994, fue una de las perjudicadas por el fuerte temporal de viento que se levantó el primer día de Feria.

La Caseta «Amigos de Zamarra» desea a todos los cuerveños y cuerveñas una Feliz Feria 1998.



## "LA CHOZA DEL TÍO CURRO"

Fundada en 1992, con 17 socios, los que tuvieron esta idea fueron: Manolo Cala y José Luis Romero.

Se votó como presidente a Francisco Cordero «Curro». A continuación pasamos a poner el nombre de la caseta, había varios nombres como eran «Solera de los 70» «La Armonia». Pero fueron varios socios los que dijeron se le podría poner la Choza y como Curro se ha votado como presidente que se llame «La Choza del Tío Curro». A todos los socios les pareció buena idea y así fue como quedo este nombre.

Los dos primeros años llevaron el timón de la caseta dos amigos de siempre como son Manolo Cala y Curro. Al tercer año, al no tener mucho tiempo Manolo, fue Curro quien se hizo cargo de la organización de ésta.

Entre las actividades de esta caseta, que son como las de otras casetas, las actuaciones musicales y distintos concursos tanto para pequeños como para mayores.

Nuestra caseta también tiene organizado un sorteo a través de los dos últimos números de la ONCE, con el que todos los viernes a un socio de los 25 que componen la caseta es premiado con 3.000 ptas. Este dinero se va acumulando para después el día de la cena de Feria hacer su reparto. El dinero de los premios sale de la misma cuota de los socios y los números repartidos entre estos están desde el 00 al 99.

En el tema de anécdotas o hechos no recordamos mucho de interés, hay una, estando como se suele decir en pleno ambiente la caseta, todos los socios, familiares e invitados bailando, tomando copas y conversando, sobre la una de la madrugada nos quedamos a oscuras, había saltado el automático, le dábamos y a los 2 ó 3 minutos volvía a saltar y así aproximadamente durante 1 hora. Aquella tarde noche había hecho mucho aire y éste al mover las cortinas una barra pisó un cable eléctrico, al roce de una y otra vez pelo el cable y cada vez que rozaba en la parte pelada saltaba el automático. Se pudo arreglar y seguir nuestra marcha sin más problemas.



## "7 DE OCTUBRE"

El año de fundación de la Caseta « 7 de Octubre» fue en el año 1992, siendo su presidente D. Alfonso Amuedo Romero.

. La bautizamos «7 de Octubre» tras muchísimas indecisiones, todo porque era imposible ponernos de acuerdo entre tantos socios. Discutimos tanto el nombre que por fin nos alumbró la patrona de nuestro pueblo, y nos acordamos de aquel día tan importante como era el día 7 de octubre, día de la Virgen del Rosario.

#### Socios Fundadores:

Esta caseta «7 de Octubre» se fundó con 26 socios, actualmente somos 33, y en la situación de no poder ampliar el numero por motivo de no disponer de más terreno.

Actividades que se organizan durante la Feria:

Las actividades organizadas se basan prácticamente en la animación de la caseta, como son actividades musicales. Tanto de día como de noche, para los socios y para todas aquellas personas que quieran acompañarnos en la diversión.

#### Anécdota:

Desde su fundación todos los años se enmarca el cartel de Feria de ese año utilizándose los mismos para decorar la caseta.

Feliz Feria 1998



FOTO BEJARANO









ILMO. AYUNTAMIENTO DE EL CUERVO

#### Recomendaciones para la Feria 1998 por parte de la Delegación de Seguridad Ciudadana.

- 1.- Estacione adecuadamente su vehículo, funcionará el servicio de retirada de grúa, en caso de emergencia pueden ocasionarse daños irreparables por su negligencia.
- 2.- Queda totalmente prohibida la entrada de vehículos en el recinto ferial durante dichos días, excepto para aquellos vehículos debidamente autorizados.
- 3.- Queda prohibido durante los días de feria el estacionamiento en C/ Duende (RETIRADA DE GRÚA), dicha calle queda habilitada exclusivamente para la entrada y salida de vehículos de emergencia autorizados.
- 4.- El paseo a caballo se realizará exclusivamente en el recinto ferial, y en su horario (12:00 - 19:00 h.), está prohibido montar con los mismos por la travesía N-IV, y abstenerse en las horas nocturnas.
- 5.- Las casetas adoptarán las adecuadas medidas de seguridad (extintores y enganches eléctricos, techos ignífugos, etc.).
- 6.- Queda prohibido durante los días de feria el estacionamiento de vehículos dentro de la Bda. Andalucía, utilizar exclusivamente los aparcamientos exteriores de la misma.
- 7.- Las calles: Feria, Los Tollos, Niebla, San José Obrero, Divina Pastora, tendrán cortadas el acceso al recinto ferial.
- 8.- Respeten las recomendaciones y carteles informativos, facilitarán la labor a los que trabajan para una FERIA mejor.
- 9.- Recordar que siempre puede haber una emergencia, y podemos obstaculizar la labor de Bomberos, Ambulancias y Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, colaboremos y respetemos las señales de circulación, vallas y carteles informativos.

#### 10.- Teléfonos de interés:

POLICÍA LOCAL 909 03 70 97 **GUARDIA CIVIL** 95 597 91 10 **BOMBEROS** 95 597 44 44

11.- Recuerde: en el recinto ferial hay un Servicio de Emergencias, debidamente señalizado. Ante cualquier anomalía, acuda a él, LE AYUDAREMOS.